

L'arrivée de l'enfant arrêta les démarches de la justice, et son père l'accueillit comme un sauveur. Sa mère elle-même, que cette clameur avait effrayée, s'était promise que si elle avait le bonheur de le revoir, elle diminuerait de ses rigueurs envers lui, et la chronique rapporte aussi que le signe du miracle, opéré à Valfleury, s'était, par contre-coup, manifesté de plusieurs manières dans la chambre de Louise, et qu'enfin la bonne Vierge avait bien préparé les voies pour le retour du petit Muet.

On vient de dire que son père l'accueillit comme un sauveur; l'émotion de toute la maison ne fut pas moins vive, et cette émotion se convertit en une terreur religieuse, lorsque cet enfant inspiré, dont personne encore ne connaissait la voix, vint par de douces paroles rassurer ses parents, et qu'il se prit à réciter tout d'un trait cet étincelant passage du cantique des cantiques :

« Lève-toi, hâte-toi, mon ami, ma colombe, ma beauté,  
 « et viens, car l'hiver est passé, la pluie cesse et se retire;  
 « les fleurs ont paru sur notre terre. La tourterelle  
 « s'est fait entendre dans nos champs, le figuier a poussé  
 « des rejetons, les vignes en fleurs ont donné leurs par-  
 « fums. Lève-toi, mon ami, mon trésor, et viens; décou-  
 « vre-moi ton visage, et que ta voix sonne à mes oreilles,  
 « car ta voix est douce et ta face est belle..... »

Le maître fileur fit chômer de suite ses moulins; les uns disent qu'ils s'arrêtèrent d'eux-mêmes. Quoiqu'il en soit, la journée se passa en fêtes. On s'occupa de faire constater le miracle, et dès cet instant, l'enfant, non seulement, rentra dans les bonnes grâces de sa mère, mais sa mère n'eut plus ensuite des yeux que pour lui.

Toutes ses injustices passées lui revinrent à l'idée. Elle prit à se maudire, et le tribunal de la pénitence n'en avait